

COMPTE-RENDU  
3<sup>ÈME</sup> CONSEIL D'ÉCOLE DU LUNDI 3 JUILLET 2023

L'ordre du jour est :

1. les effectifs 2023/2024,
2. la rentrée 2023,
3. les exercices « incendie »,
4. le bilan des projets,
5. les liaisons GS/CP ; CE1/CE2 et CM2 /6<sup>e</sup>,
6. le bilan du cycle « natation »,
7. le budget de la mairie alloué à l'école,
8. la coopérative scolaire,
9. la fête de l'école,
10. Les sorties de fin d'années,
11. des « idées » d'actions pour l'année prochaine,
12. les travaux,
13. le PAI : Projet d'Accueil Individualisé,
14. les remerciements.

<b>Date :</b> 03/07/2023	<b>Heure de début :</b> 18h30 <b>Heure de fin :</b> 20h30
<b>Présents :</b>  <b>La mairie</b> Mme Di Bernardo (Maire), Mme Duclos (Adjointe aux affaires scolaires)  <b>L'équipe enseignante</b> Mme Brotonne (Cycles 2 et 3, directrice), Mme Halberstadt (Cycle 2), Mme Wongermez (Cycle 1), Mme Lacote (ATSEM)  <b>Les représentants des parents d'élèves</b> Les titulaires : Mme Dai Pra, Mr Dubreuil, Mme Virolle Les suppléants : Mr Guiance, Mme Truchet	<b>Excusée :</b>  Mme Leclercq ( <b>Inspectrice de l'Éducation Nationale</b> )

### 1) Les effectifs prévisionnels 2023/2024

L'année prochaine, nous accueillerons 48 élèves (dont 3 habitent Guerville, 2 Aulnay, 2 Aubergenville et 2 Bouafle).

Les 3 classes seront organisées de la manière suivante :

<u>Mme Wongermez</u>	6 PS	8 MS	6 GS	=> Total : 20 élèves
<u>Mme Halberstadt</u>	10 CP	4 CE1		=> Total : 14 élèves
<u>Mme Brotonne</u>	11 CE2	0 CM1	3 CM2	=> Total : 14 élèves

Nous souhaitons la réussite aux 8 élèves qui quittent l'école pour emménager dans une autre région (1), aller dans leur école de secteur (3) ou pour entrer au collège (5).

Les 8 nouveaux élèves (6 PS / 2 GS) ont pu visiter toute l'école lors de leur inscription et rencontrer l'une des représentantes des parents d'élèves.

### 2) La rentrée 2023 /2024

- La rentrée des élèves aura lieu le lundi 4 septembre 2023 à 8h20. (la rentrée des enseignants le vendredi 1<sup>er</sup> septembre).

- Les familles sont invitées à une réunion organisée par l'UFCV (organisme qui gère le périscolaire) le vendredi 1<sup>er</sup> septembre 2023 à 17h dans la salle La Grange.

- Les enfants pourront aller à la cantine et à la garderie dès la rentrée si les démarches auprès de la mairie ont bien été faites, comme cela est expliqué dans le dossier transmis par celle-ci.

**Veillez respecter les dates de remise des dossiers en mairie !!!**

Ce dossier de renseignements devant servir à la mairie et à l'école, **il doit donc être complété par toutes les familles dès les vacances**. Nous vous prions d'écrire très lisiblement et de nous signaler tout changement au cours de l'année.

- Nous vous rappelons que dès la rentrée, les élèves peuvent sortir seuls de l'école dès le CP.

- Les listes de fournitures seront affichées au panneau d'affichage durant les vacances (mi-juillet). Les élèves devront les avoir dès la rentrée.

**-Vous êtes conviés le vendredi 8 septembre à une réunion collective de 17h30 à 18h au cours de laquelle Mme Brotonne présentera certaines informations relatives à l'école et l'équipe des Représentants des Parents d'élèves (dans la cour de l'école). Puis à 18h, chaque enseignante fera la réunion de rentrée dans sa classe. (La présence d'un seul parent est suffisante et celle des enfants n'est pas souhaitable).**

-Nous vous informons que les vacances débuteront l'année prochaine le vendredi 5 juillet 2024 à 16h30 et que la présence des élèves est obligatoire jusqu'au dernier jour.

### **3) Les exercices « incendie » :**

Durant l'année, les élèves ont pu s'entraîner à l'école aux 3 exercices incendies annuels et à 1 exercice sur le temps du midi à la cantine et au périscolaire.

Les élèves ont mis 2 minutes pour rejoindre leur zone de sécurité. Les exercices ont lieu à différents moments de la journée de manière à bien s'entraîner et à tester si les sirènes sont toujours audibles par tous peu importe l'activité en cours.

L'équipe enseignante ne souhaite pas faire d'exercice incendie durant les siestes des petits afin de ne pas les traumatiser.

### **4) Le bilan des projets scolaires**

=> **Les projets de la classe maternelle :**

- **Le blog** (mis à jour tous les quinze jours par l'enseignante : photos des élèves en activités en classe, en motricité, lors des sorties...) Les 2/3 des parents de la classe l'ont suivi. Le blog, comme les années précédentes, a rempli son objectif à savoir renforcer le lien école-famille en permettant aux parents de prendre connaissance de certaines activités faites en classe.
- **Les jeux de société** (séances d'environ 30 minutes, tous les vendredis après-midi) Les jeux de société permettent de travailler une large palette de compétences dans l'ensemble des domaines d'apprentissage, et cela de manière ludique tout en prenant du plaisir. Les élèves attendent avec impatience ces séances, ils aiment beaucoup le fait que les parents interviennent dans la classe.

Un grand merci à l'ensemble des parents et grands-parents qui se sont investis pour que ce projet fonctionne (dons de jeux et présence en classe lors des séances).

- **Le projet « sacs à albums »** (sacs contenant un album + activités en rapport prêtés toutes les semaines en roulement dans les familles)  
Ce projet mis en place l'année dernière, a à nouveau rempli ses objectifs : favoriser un rapport positif aux livres, développer le goût de la lecture, favoriser le langage et la compréhension, créer un lien entre l'école et la maison, permettre aux parents de faire des activités avec leurs enfants en lien avec les livres.  
L'enseignante remercie toutes les familles pour leurs dons (*livres et tissu*) qui ont permis à ce projet d'aboutir. Les enfants sont toujours très impatients de pouvoir rapporter chez eux un sac.
- **Le projet « Bookinou »** (une liseuse enregistreuse)  
En période 4 et 5 les parents volontaires choisissaient un album parmi une liste de la classe et s'enregistraient chez eux en le lisant. Ensuite, dans le coin bibliothèque, les élèves avaient accès à l'audio du livre en scannant une gommette (associée au livre) grâce au Bookinou.  
Ce nouveau projet avait pour objectif de travailler le langage écrit et la lecture-compréhension (par l'écoute et la compréhension d'histoires lues) et aussi de renforcer le lien école-famille.  
L'enseignante renouvellera ce projet l'année prochaine car il a permis de renouveler l'intérêt des élèves pour le coin bibliothèque de la classe.  
Merci aux parents qui ont participé au projet.
- **L'anglais**  
En période 4 et 5 les élèves ont fait toutes les semaines des séances d'anglais (thèmes abordés : se présenter, compter). Les séances avaient toutes la même structure : une première phase d'écoute, puis une seconde phase de répétition et enfin une phase de réinvestissement sous forme de jeu.  
En période 3 et 4 Monsieur Adam Humphries (papa d'Alex en petite section) est venu dans la classe lire des albums en anglais.
- **Projet en collaboration avec Léa Garroum Renard sophrologue (maman de Lucas en GS)**  
Madame Garroum Renard est intervenue sur 3 séances dans la classe lors des moments de transitions pour transmettre des pratiques/outils (ex : rituels pour favoriser le retour au calme lors de la transition entre la récréation et le retour en classe).  
Ces outils visent à faciliter :
  - la gestion de leurs émotions perturbatrices (agitation, colère, etc.)
  - le retour au calme
  - le développement des capacités de concentration et d'apprentissageCette pratique est fondée sur :
  - des exercices ludiques associant respiration et mouvements corporels simples (bien respirer tout en s'amusant)
  - des visualisations d'images positives (des contes, des supers pouvoirs et des baguettes magiques)

L'enseignante remercie Madame Garroum Renard pour ses interventions.

- **Séances de découverte du rugby**

Les élèves ont bénéficié de 3 séances de découverte du rugby en juin avec un intervenant extérieur (Grossiord Quentin, responsable de l'École de Rugby d'Épône). Les objectifs de ces interventions étaient de découvrir ce sport à l'école et de faire partager ses valeurs aux enfants. Les enfants ont fait des petits jeux de coopération et d'opposition (en lien avec les programmes de maternelle).

- **Sorties Nature**

Les élèves de la classe de maternelle sont sortis 1 fois par semaine au mois de juin dans le parc de la mairie pour travailler différentes compétences en extérieur : les sciences (jeux de la chasse aux trésors, cherche et trouve), le graphisme (jeux cherche et trouve), la motricité (jeux collectifs de coopération ou d'opposition).

L'enseignante remercie la municipalité de leur permettre de faire ces sorties dans le parc ainsi que les parents volontaires pour aider à encadrer.

Les élèves ont aussi pu bénéficier lors d'une matinée d'une intervention de Céline Sévenec Leverd (maman de Lubin en GS) sur l'éducation à l'environnement : activités sur la pollinisation (lecture d'un album, pêche au pollen). L'enseignante la remercie pour cette intervention.

=> **Les projets de la classe CP / CE1 :**

En mathématiques /QLM/ Instruction civique

- **« Chaque jour compte »**

L'aboutissement du projet mathématique « Chaque jour compte ou Le centième jour de classe » était la journée du 11 avril durant laquelle les élèves avec leur enseignante ont fêté le centième jour de classe sous forme de défis mathématiques et sportifs autour du nombre 100. Ils ont clôturé cette belle journée en dégustant un délicieux gâteau du centième jour.

- **« Les Eurékades »** (*projet liant mathématiques et citoyenneté auquel nous participons régulièrement*) Cette année, les Eurékades ont pris une nouvelle forme, se présentant sous forme de « jeu d'évasion » numérique. Cette nouvelle présentation, plus attractive par son côté visuel mobilise en plus de nombreuses compétences mathématiques également plusieurs compétences transversales (lecture, compréhension, coopération). En cinq épisodes répartis dans l'année, les élèves doivent résoudre des énigmes mathématiques ou scientifiques pour aider le personnage central Archi (Archimède) à retrouver le combustible lui permettant de poursuivre son tour du monde. Tous les élèves sont sollicités pour intervenir au tableau numérique et doivent également réfléchir seuls ou par petits groupes pour proposer des solutions. Tous les élèves sont également mobilisés pour la lecture à voix haute.

- Le Projet « **jouer en classe** » animé sur un créneau de 45 min tous les quinze jours et dédié aux jeux de sociétés, jeux de plateaux, jeux de cartes et de « SmartGames® ». Sous forme de petits ateliers tournants de groupes hétérogènes, il a permis à tous les élèves de renforcer et développer des nouvelles compétences en lecture, en mathématiques mais aussi le vivre ensemble sous une forme ludique.

- **« La semaine d'évasion »** Les élèves de la classe de CP/CE1 ont participé à la deuxième

édition de la semaine « d'évasion » préparé par l'équipe départementale de la mission numérique qui s'est déroulée du lundi 5 juin au vendredi 9 juin. Il s'agissait à nouveau de résoudre des énigmes de toute nature en mobilisant ses compétences dans les différents domaines d'apprentissage (mathématiques, lecture, sciences) dans le but d'aider trois mini super héros à capturer le méchant mister B. La semaine d'évasion a remporté beaucoup de succès auprès des élèves. Cette année encore, mister B a réussi à échapper en piégeant à sa place un lord Candycrash. Saison 3 est annoncée pour l'année prochaine.

=> **Le projet de la classe CE2 / CM1 / CM2 (à partir du retour de Mme Brotonne en janvier) : « Le tour du monde »**

Les élèves ont pu découvrir différents pays et continents à travers le projet Tour du monde.

Ils ont utilisé différents supports tels que les albums, les romans, les documentaires, les cartes, des informations sur internet, pour créer un document sur le pays de leur choix afin de faire un exposé devant toute la classe à partir de l'exemple de la Chine vu ensemble en classe.

Ils ont pu également bénéficier de 3h d'initiation à l'allemand proposé par Mme Douat professeur d'allemand aux collèges d'Épône et de Maule (dans le cadre du conseil école /collège).

Mme Brotonne et tous ses élèves étaient ravis.

Ce projet « Le tour du monde » est très riche et pluridisciplinaire.

En effet, il permet d'acquérir des connaissances dans différents domaines tel que le langage oral, la lecture, la littérature, la rédaction, les langues vivantes, la géographie, l'EMC, les arts plastiques, l'EPS et la musique....

L'aboutissement de ce projet a été la réalisation du spectacle (présentation de chants et des danses).

Les élèves ont été très motivés et intéressés par le projet. Mme Brotonne les félicite pour leur investissement et leurs efforts.

**5) Les liaisons GS/CP, CE1/CE2 et CM2/6e :**

- Le mardi 4 juillet matin, Mme Brotonne et les 5 élèves de CM2 iront visiter le collège Benjamin Franklin d'Épône accompagnés de Mr Daï Pra (que Mme Brotonne remercie). Les 4 élèves de CE2/CM1 seront accueillis dans la classe de Mme Wongermez.

- Le jeudi 6 juillet dans l'après-midi :

=> les élèves de GS iront visiter la classe de CP/CE1. Les élèves de CP leur présenteront leurs outils et supports de travail et leur liront un petit album.

=> les élèves de CE1 iront visiter la classe de CE2/CM1/CM2. Les élèves leur présenteront leurs outils et supports de travail et leurs exposés.

**6) Le bilan du cycle « natation »**

Les élèves du CP au CM2 se sont rendus pour leur cycle « natation » les lundis et les jeudis dans la matinée à la piscine Aquasport à Mantes - La Ville. Les séances ont finalement débuté le lundi 5 juin, deux semaines plus tard par rapport au planning que nous avons reçu initialement par l'inspection de Mantes, pour se terminer le jeudi 6 juillet.

Les élèves sont répartis à la piscine en 6 groupes de niveaux, mélangés avec deux autres classes de multiniveaux de GS au CM2 de Perdreauville : 3 groupes avec les enseignantes et 3 groupes avec 1 maître-nageur.

Tous les élèves ont bien progressé. Nous les félicitons tous vivement de leurs efforts.

Le coût du transport a intégralement été pris en charge par la mairie.

Nous remercions vivement la municipalité et les accompagnateurs, sans qui, ces activités ne pourraient avoir lieu.

Le cycle natation sera reconduit l'année prochaine mais nous n'avons pas encore les informations.

### **7) Le budget de la mairie alloué à l'école :**

- pour les fournitures scolaires : 2 200 euros
- 10 séances de natation : gratuité GPS&O
- transport piscine : 2 035 euros
- prix de fin d'année 612 euros + cartes cadeaux pour les CM2 (20 € x5)
- photocopieur : 2 300 euros
- achats pour les trois classes de petits équipements : 670 euros
- participation à la fresque 1 000€.
- entretien des chauffages : 750€

À cela, il faut aussi ajouter les frais d'énergie, d'eau, de télécommunication, d'entretien des bâtiments et de nettoyage.

Soit un total de 24 417 €.

### **8) La coopérative scolaire**

Le solde de la coopérative de l'école s'élève en fin d'année à 1 890,23 euros.

En septembre 2023, les comptes de la coopérative de l'école et des coopératives de chaque classe seront vérifiés par Madame Dai Pra.

La coopérative scolaire fonctionne grâce aux dons des familles et aux différentes actions menées dans l'année (les dons des parents en début d'année 578 euros pour la coopérative, la vente des photographies de Noël 94 euros de bénéfice et de classe 393,33 euros, des chocolats 327 euros, les goûters des représentants des parents d'élèves 454,40 euros, la kermesse 603,03 euros...). Les enseignantes remercient les familles pour leur participation.

La coopérative scolaire a permis notamment de financer une partie des projets suivants : sortie à la ferme de Jumeauville (cueillette de pommes), animation Kaplas, réalisation de la fresque collective avec les street artistes sous le préau (cofinancée à hauteur de 1 000 euros par la

municipalité) et les coopératives des 3 classes pour l'achat de matériel (albums, jeux...), les projets, les bricolages de Noël/fêtes des mères et pères...

#### 9) La fête de l'école :

La fête de l'école a eu lieu le samedi 24 juin après-midi.

Les familles ont d'abord pu assister au spectacle des élèves à l'école puis participer aux jeux lors de la kermesse organisée par les représentants des parents d'élèves dans le parc Aigue-Flore.

Nous félicitons les élèves pour leur investissement et leurs efforts.

Nous remercions :

- Mme le Maire et la municipalité pour l'utilisation de l'école et du parc lors de ce jour « non scolaire »,
- les représentants des parents d'élèves et toutes les personnes qui nous ont aidées.

Sans l'aide de tous, cette journée de fête ne pourrait pas se faire !!!

#### La remise des prix :

Mme le maire et Mme Duclos ont remis à tous les élèves de l'école les livres de prix de fin d'année offerts par la municipalité, ce jour de 15h30 à 16h30. Comme chaque année, les élèves de CM2 ont également eu une carte cadeau de 20€ valable à Auchan afin d'acheter des fournitures scolaires et un livre offert par le ministère de l'Éducation Nationale.

#### L'année prochaine, la fête de l'école aura lieu le samedi 22 juin 2024.

#### 10) Les sorties de fin d'année :

- **« Goûter & jeux de fin d'année » / Cycle 1 :**

Un goûter a été réalisé le vendredi 30 juin après-midi dans la classe de maternelle dans le parc de la mairie. Les enfants ont fait des crêpes en classe le jeudi matin puis les ont mangées dans le parc le vendredi après-midi et ont fait des jeux libres.

- **Randonnée pédestre CP/CE1 :**

Le mardi 4 juillet dans la matinée, les élèves de la classe de CP/CE1 partiront à leur randonnée de fin d'année avec un pique-nique. Selon la météo, la journée se terminera par des activités de relaxation (jeux, lecture - plaisir) dans le petit jardin de l'école ou dans la classe.

- **Pique-nique et jeux CE2/CM1/CM2 :**

Le mardi 4 juillet, après la visite du collège, toute la classe pique-niquera dans le petit jardin de l'école et fera des jeux « sportifs » de 11h30 à 13h20.

#### 11) Des « idées » d'actions pour l'année prochaine :

Les étiquettes initiatives (suite à une question remise aux RPE)

Nous remercions vivement les Représentants des Parents d'Élèves pour leur soutien, leur investissement, leurs actions et leur énergie.

Ils vous représentent et ont besoin de votre soutien également pour les aider dans leurs diverses actions.

**Nous vous rappelons qu'ils sont élus jusqu'aux prochaines élections qui auront lieu le 13 ou le 14 octobre.**

Réunion directrice + RPE préalable à l'élection : le vendredi 15 septembre.

### **12) Les travaux :**

- L'entreprise Clairetnet interviendra le 28 juillet 2023 à l'école pour laver toutes les vitres.
- Changement des balles de tennis de certaines chaises, de certains néons (bibliothèque),
- Changement de la hauteur de certaines tables dans les classes de Mme Halberstadt et de Mme Brotonne.
- Les WC des 3 classes sont à vérifier. De plus, en maternelle, besoin d'une douche et d'un tuyau.

### **13) Le Projet d'Accueil Individualisé PAI :**

Lorsqu'un enfant est suivi pour un problème médical (allergie, asthme, maladie chronique...), la famille doit contacter le CMS des Mureaux afin de déterminer avec le médecin scolaire s'il faut mettre en place un PAI qui permettra aux adultes de l'école de donner les médicaments prescrits par le spécialiste qui suit l'enfant. Si l'enfant va à la cantine ou à la garderie, la famille devra également présenter le PAI à la mairie pour le personnel communal et périscolaire. Le PAI sera signé par les différentes personnes responsables concernées.

**Chaque fin d'année scolaire, les familles doivent recontacter le CMS afin de connaître la procédure de reconduction du PAI pour la rentrée suivante.**

Le PAI ne sert pas lorsque l'enfant est malade et doit prendre des médicaments durant quelques jours. Il convient de rappeler au médecin traitant que les adultes de l'école, de la mairie et du périscolaire n'ont pas le droit de donner des médicaments dans ce cas-là.

#### Coordonnées du CMS

Centre Médico Scolaire Paul Raoult  
Parc de Bécheville 78130 Les Mureaux  
Téléphone : 01 30 22 27 48  
**cms.lesmureaux@ac-versailles.fr**

### **14) Les remerciements :**

Mme Brotonne souhaite de très bonnes vacances à toutes et à tous et voudrait :  
- féliciter tous les élèves pour leurs efforts tout au long de l'année,

- remercier pour leur participation à la vie de l'école :

=> l'équipe enseignante (Mme Halberstadt, Mme Wongermez, Mme Lacote, Mme Sylvie.... et Mme Mirela ..... ),

=> Mme Le Maire, Mme Duclos adjointe aux affaires scolaires, Mr Coutreau, Mr François-Xavier André,

=> Isabelle, Florent, Karine et Karima,

=> Pauline et Magdalena,

=> les représentants des parents d'élèves et les parents d'élèves pour leur participation à la vie de l'école et leur soutien ;

=> les personnes qui ont accompagné lors des différentes sorties.

Bonnes vacances à tous !

Secrétaire : Mr Guiance

Présidente : Mme Brotonne